

Parcours militant.

Entrer en militantisme n'est pas chose aisée. Au delà de nos convictions, de notre investissement, cela demande d'apprendre énormément de choses en très peu temps : connaissances techniques dans de nombreux domaines, capacité à intervenir, se faire entendre...

L'entrée en militantisme est souvent rapide et parfois déstabilisante.

C'est pourquoi il nous paraît indispensable de développer **une formation syndicale la plus complète possible pour les militant-es qui prennent un mandat syndical S2 ou S3.**

Ce parcours doit permettre d'outiller les collègues dans de nombreux domaines.

A minima il devrait permettre à travers des modules de formation de :

- Comprendre le fonctionnement du SNES et de la FSU ; faire face à tous les implicites de fonctionnement peut déjà être un bon postulat de départ, cela permet de ne pas se retrouver complètement perdu.e dans les premières instances.
- Connaître les mandats du SNES, les comprendre aussi pour être en capacité de les défendre est essentiel pour un nouveau militant amener à rencontrer les collègues.
- Ce parcours devrait prendre en compte la syndicalisation. Militer au SNES-FSU, c'est l'avoir toujours en tête. Comme les enjeux qui l'accompagnent, elle doit être au cœur de notre activité militante, elle ne doit plus être un tabou quand on répond aux collègues.
- Il doit permettre aussi à tout militant.e de se sentir capable d'intervenir dans les instances départementales ou académiques, que ce soit en terme de posture mais surtout de technicité. Ces actes militants imposent à nos formations de devenir plus actives. Elles doivent passer par des mises en situation pour les rendre plus réalistes. La formation des militant.es ne peut se contenter d'un compagnonnage qui va devenir de plus en plus difficile du fait de la rotation des mandats.
- Il doit pouvoir répondre à toutes les questions de droit syndicaux : comment faire face à un chef dans un établissement, poser une grève, organiser un rassemblement...
- Aujourd'hui, chaque militant.e doit s'emparer des questions de l'égalité femme/homme et des violences sexistes et sexuelles. Sensibiliser pour prévenir et réagir dans les meilleures conditions.

Enfin c'est réfléchir aussi à tout ce qui nous paraît encore essentiel dans ce parcours de formation de base du militant.e avant de l'élargir à toutes les autres questions...

Selon vos expériences, vos observations... quelles formations parmi celles proposées ci-dessus ou d'autres complémentaires devrait faire partie de ce parcours militant ?

Déposé par Sébastien Salmon pour le secteur formation syndicale.